
Madame, Monsieur,

Vous nous avez honoré de votre confiance il y a maintenant un peu plus d’un 
an en plaçant la liste conduite par notre Président Laurent Wauquiez en tête 
des dernières élections régionales. 

Depuis, avec mes collègues élus, nous travaillons chaque jour avec 
enthousiasme et détermination pour améliorer votre quotidien et répondre 
à vos attentes et à vos besoins. 

Contrairement à ce qu’on croit, la Région est une collectivité de proximité, 
avec des élus accessibles, disponibles, à vos côtés, qui traitent des sujets qui 

touchent directement notre vie de tous les jours : les transports (TER, transports scolaires et interurbains), 
les lycées, la sécurité avec le déploiement de la vidéoprotection notamment, la santé avec la lutte contre 
les déserts médicaux, ou encore l’aménagement du territoire avec les aides aux communes entre autres. 

La Région a investi cette année plus de 1,4 milliard d’euros pour préparer l’avenir, soit le double par rapport 
à 2015 (dernière année de la présidence socialiste de la Région). Ce niveau historique d’investissement 
n’est possible que par une gestion exemplaire de l’argent public, la réduction des dépenses, des 
économies partout où cela est possible en maintenant un haut niveau de service, et sans hausse d’impôt. 
Nous pouvons être collectivement fiers d’être aujourd’hui reconnus comme la Région la mieux gérée de 
France !

Vous verrez à travers la lecture de cette lettre les actions que nous menons pour protéger les habitants 
d’Auvergne-Rhône-Alpes, créer de l’emploi, accompagner nos acteurs culturels, sportifs, associatifs et 
économiques qui font vivre nos territoires. 

Plus que jamais, la Région est à vos côtés.
Sylviane NOËL,

Conseillère régionale de Haute-Savoie

« Nous sommes la Région la mieux gérée de France ! »

LA RÉGION AGIT AVEC 
LAURENT WAUQUIEZ
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SUIVEZ-NOUS POUR NE RIEN MANQUER !

CONTACT :
Groupe Les Républicains, Divers Droite, Société Civile 
et Apparentés
1 esplanade François Mitterrand
CS 20033 – 69269 Lyon cedex 02
Mail : groupelrdvdsc@auvergnerhonealpes.fr
Site internet : www.lesrepublicainsauvergnerhonealpes.fr
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 À retenir
AGIR POUR LA CULTURE ET LE 

PATRIMOINE POUR TOUS, 
PARTOUT SUR LE TERRITOIRE 

La Région n’a jamais autant fait pour la culture et le 
patrimoine depuis que Laurent Wauquiez préside 
notre région. Le budget culture a augmenté de 22  % 
depuis 2015, et ne connaitra pas de baisse sur le 
mandat. Il est sanctuarisé à hauteur de 61,9 M€. Nous 
serons toujours un partenaire de premier plan pour 
le monde de la culture, en témoigne notre soutien 
chaque année à plus de 500 festivals, un chiffre en 
constante augmentation depuis 2016.
Nous sommes attachés à rendre accessible à tous 
une culture à la fois exigeante et populaire, et ce 
aux quatre coins de notre territoire régional. Nous 
sommes fiers de nos acteurs culturels, et nous serons 
toujours présents à leurs côtés, comme l’illustre 
parfaitement le Plan régional en faveur de la culture 
et du patrimoine voté le 20 octobre dernier.

LA RÉGION AUX CÔTÉS DE L’ARMÉNIE

Parce que les liens qui unissent notre Région et l’Arménie sont anciens 
et forts, et parce que les attaques répétées de l’Azerbaïdjan sur le sol 
arménien conduisent à une situation humanitaire dramatique, la Région a 
voté à l’unanimité, comme elle l’avait fait pour la population ukrainienne 
en mars dernier, un plan de soutien de 300 000 € pour aider la population 
arménienne. Cela passe, très concrètement, par la fourniture de matériels de 
premier secours, le renforcement d’équipes médicales mobiles sur les zones 
de conflits ou encore un accès sécurisé à l’eau. Ce soutien indéféctible de 
la Région apportera, nous en sommes convaincus, une note d’espoir et un 
témoignage de fraternité absolue au peuple arménien.

C’est tout simplement du jamais vu ! Le nouveau Contrat 
de Plan Etat-Région, signé pour la période 2021-2027, 
va mobiliser une enveloppe d’investissement record 
pour nos territoires : plus de 4,4 milliards d’euros ! 
Ce montant, sans précédent, va nous permettre d’agir 
et de préparer l’avenir d’Auvergne-Rhône-Alpes, avec 
des objectifs clairs : 

•  équité entre nos territoires, en d’autres termes la 
plus petite commune de notre région bénéficiera 
de la même attention que la plus grande de nos 
métropoles, 

•  soutien à l’activité économique et à la relocalisation 
industrielle, avec l’ambition de créer 50 000 emplois, 

•  et amélioration de la qualité de vie et du quotidien 
de nos habitants, que ce soit en matière de santé, 
de sécurité, de mobilité, ou encore de préservation 
du cadre de vie.

Et ce n’est pas fini : les volets métropolitains sont 
en cours de finalisation et un avenant mobilité sera 
présenté en 2023 !

CONTRAT DE PLAN ETAT-RÉGION :
4,4 MILLIARDS D’EUROS 

POUR NOS TERRITOIRES !

ASSEMBLÉE PLÉNIÈRE / 20 ET 21 OCTOBRE 2022



Bien que nos établissements soient déjà reconnus pour être moins 
énergivores que la moyenne nationale, nous devons aller plus 
loin et plus vite pour faire face à la hausse inédite des coûts de 
l’énergie auxquels nos lycées sont confrontés. Laurent Wauquiez 
a immédiatement lancé un grand plan régional de sobriété 
énergétique visant à réduire de 30 % la consommation énergétique 
et les émissions de CO2 de nos lycées d’ici à 2024. 
Tout de suite : limitation de la température à 19 degrés dans les 
classes, déploiement de 100 % d’ampoules LED, strict usage de l’eau 
chaude pour le nettoyage, généralisation des contrats intégrant une 
garantie de performance énergétique. Sans ces mesures d’urgence 
et de bon sens, la facture pourrait atteindre 140 millions d’euros en 
2023 contre 45 millions d’euros en 2021 ! 
Puis dès 2023, nous allons engager d’importants travaux de 
rénovation dans nos lycées les moins performants, en installant 
massivement des panneaux photovoltaïques ou encore en 
poursuivant le raccordement à des réseaux de chaleur. Avec ce grand 
plan de sobriété énergétique, nous allons faire de nos lycées les plus 
performants de France.

 ZOOM SUR...  LA RÉGION AGIT POUR SES LYCÉES

RÉDUIRE DE 30 % LA CONSOMMATION ÉNERGÉTIQUE DE NOS LYCÉES

Consommer mieux pour moins jeter, c’est notre credo à la Région. C’est 
pourquoi nous avons décidé de mettre un coup d’accélérateur à notre 
politique de lutte contre le gaspillage alimentaire dans les cantines de 
nos lycées, avec l’objectif de réduire de 50 % le gaspillage dans les 
assiettes de nos lycéens d’ici à 2028 !
Depuis 2016, la démarche « La Région dans mon assiette » a déjà permis 
de réduire les déchets en proposant une alimentation locale, de qualité 
et durable à nos lycéens dans les cantines de nos établissements. 
Aujourd’hui, 60 % des aliments consommés dans nos cantines sont 
produits en région. C’est 4 fois plus qu’en 2015 mais nous devons aller 
encore plus loin. C’est pourquoi nous allons déployer « La Région dans 
mon assiette anti-gaspillage » dans tous nos lycées, et ainsi sensibiliser 
chacun à la qualité des repas servis et aux enjeux de réduction du 
gaspillage alimentaire et de valorisation des biodéchets.

RÉDUIRE DE 50% LE GASPILLAGE ALIMENTAIRE DANS NOS CANTINES

Après avoir déployé au moins un équipement de sécurisation dans tous nos 
lycées lors du précédent mandat, nous continuons d’être aux côtés des chefs 
d’établissements pour faire face à la hausse des faits d’incivilités, d’agression et de 
harcèlement. Sous l’impulsion de Laurent Wauquiez, la Région a décidé d’intensifier 
son combat contre l’insécurité dans et autour de nos lycées, en votant en Assemblée 
Plénière la création d’équipes régionales mobiles d’accueil renforcé, pour apaiser 
le climat scolaire lorsque cela sera nécessaire, et le déploiement de médiateurs 
dans l’environnement immédiat de nos lycées. 
Soulignons que les élus écologistes ont voté « pour » ces nouvelles mesures ! 

SÉCURISER NOS LYCÉES POUR PROTÉGER NOS JEUNES

ASSEMBLÉE PLÉNIÈRE / 20 ET 21 OCTOBRE 2022
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 À VOS CÔTÉS AU QUOTIDIEN

Je me suis rendue dans le lycée professionnel 
CECAM à Saint-Jeoire, le lycée Charles Poncet à 
Cluses et à l’ENILV de La Roche-sur-Foron lors de 
cette rentrée scolaire. L’occasion de faire le point sur 
les travaux en cours et les investissements financés 
par la Région Auvergne-Rhône Alpes.

VISITE DE RENTRÉE DANS 
PLUSIEURS LYCÉES

La vallée de l’Arve, concernée par un plan de 
protection de l’atmosphère depuis 10 ans, bénéficie 
du soutien massif de la Région pour réaliser des 
actions visant à améliorer la qualité de l’air et à 
diminuer les sources d’émission de polluants.

LA QUALITÉ DE L’AIR, 
UN ENJEU MAJEUR DE CE MANDAT

La Région soutient le monde associatif notamment 
avec la remise de minibus. À ce jour, 690 minibus ont 
déjà été attribués. En Haute-Savoie : 28 minibus ont 
été remis et 15 seront réceptionnés d’ici la fin de cette 
année 2022.

LA RÉGION AUX CÔTÉS 
DU MONDE ASSOCIATIF

Le dispositif régional GNVolont’air soutient la 
demande d’avitaillement en aidant à l’acquisition de 
véhicules GNV pour favoriser l’offre d’avitaillement. 
Chaque projet de station permet de mobiliser 200 
000 euros d’aide pour l’acquisition de véhicules GNV 
pour les transporteurs et/ou les collectivités.

NOUVELLE STATION V-GAS À ANNECY, 
1ÈRE STATION D’AVITAILLEMENT GNC 

DU DÉPARTEMENT

À travers différents dispositifs adaptés à chaque ville 
et village, la Région accompagne les opérations 
d’investissements des communes. J’ai ainsi multiplié 
les rencontres avec les élus afin d’envisager le meilleur 
accompagnement possible. Une enveloppe de plus 
de 41 millions d’euros a été votée pour soutenir les 
projets des communes haut-savoyardes.

LA RÉGION PARTENAIRE MAJEUR 
DES COMMUNES

Face à la grande détresse des hôteliers et 
restaurateurs de la Région, ainsi que des chefs 
d’entreprises frappés par la crise de l’énergie, la 
Région se mobilise. Près de 10 millions d’euros vont 
être engagés pour accompagner les investissements 
en matière de rénovation énergétique.

LA RÉGION SOLIDAIRE DES ACTEURS 
ÉCONOMIQUES ET TOURISTIQUES


